

Procès-verbal de la 43^e Assemblée générale Mercredi 31 mai 2023 à 17h30, Salle de spectacle, Saint-Imier

1. Ouverture et salutations

Le président Richard Vaucher ouvre la 43^e Assemblée générale de la CEP et salue les nombreux membres présents (130 personnes annoncées). Il adresse ses salutations aux participants et tout particulièrement au Conseiller d'Etat Christoph Ammann et au Maire de Saint-Imier Corentin Jeanneret.

L'ordre du jour est approuvé.

2. Procès-verbal de la 42^e Assemblée générale du 19 mai 2022

Le procès-verbal était à disposition sur le site de la CEP et à l'entrée de la salle. Il est accepté à l'unanimité.

3. Rapport du président

Chers membres, Chers Amis,

Ceci est mon dernier rapport en tant que président de la Chambre d'économie publique du Jura bernois. Après 12 ans de présidence, 2 ans de vice-présidence et 2 ans de comité, l'heure est venue pour moi de tirer ma révérence. Certes, ce n'est pas sans une certaine émotion, voire une certaine appréhension, que je vois arriver cette échéance inéluctable. En effet, la masse de temps libre qui tout à coup se libère m'impressionne un peu...

Après toutes ces années, si vous me connaissez un peu, vous aurez compris que regarder derrière n'est pas ma tasse de thé je suis résolument tourné vers l'avenir, demain et après-demain m'intéressent davantage que le commentaire du match. Mais, c'est ainsi, à la fin d'un mandat un minium de regard rétrospectif est nécessaire, ne serait-ce que pour mesurer le chemin parcouru et évaluer celui qui reste à faire.

Ces douze années de présidence ont été denses, tant l'actualité mondiale que régionale ont subi des mutations, des évolutions importantes ; le monde d'aujourd'hui n'est plus celui de 2011. Nous avons traversé une crise monétaire, une crise économique, deux années COVID, la guerre en Ukraine, les attentats islamistes, une crise énergétique, la fin du taux plancher, etc., etc.

A chaque épisode notre avenir était remis en question, nos valeurs menacées. Mais force est de constater que la résilience et la résistance de notre économie, de nos institutions et de notre population ont été les plus fortes. Je ne crains pas d'affirmer que notre situation est meilleure aujourd'hui qu'en 2011. Bien sûr, ce n'est pas de mon fait ou du fait de la CEP, ce sont nos savoir-faire, notre volonté de ne jamais renoncer, notre faculté d'innovation et notre esprit d'entreprise qui nous aident à surmonter tous ces écueils. Avec, évidemment, un peu de chance et le privilège de vivre dans un pays stable, organisé et responsable.

Comme notre économie, la CEP a traversé ces 12 années avec enthousiasme et créativité ; elle a franchi le cap des 40 ans en catimini – COVID oblige – et surtout elle a réussi sa mue. L'organisation proposée à mon entrée en fonction a été un succès, elle a permis de gagner en agilité et en représentativité ; les commissions mises en place remplissent parfaitement leur rôle de relai entre les différents secteurs de la vie économique et les organes dirigeants de l'institution. L'autre point extrêmement positif de cette organisation a été sans conteste

la création du poste de directeur et l'engagement de Patrick Linder. Cette séparation des pouvoirs entre la direction, la présidence et le conseil de direction, combinée avec la personnalité hors pair du directeur a été la clé du succès de la CEP ces dernières années. Car, une fois l'organisation posée, après une période d'adaptation, après avoir fait connaissance et appris à travailler ensemble, les actions ont pu se construire, la stratégie se dessiner et le programme se dérouler. Dans la vie, il est des croisements exceptionnels et je crois sincèrement que celui qui m'a fait croiser la vie de Patrick Linder est de ceux-là. Rien de ce qui a été réalisé durant cette période n'aurait pu se faire sans cette complicité, sans cette confiance et la capacité de travail et de réflexion dont notre directeur fait preuve.

Tout ce qui a été fait s'est fait dans le partage et en parfait accord. Je souhaite à chaque président d'institution le même rapport, la même qualité de relation que celle que j'ai eue avec Patrick. Merci pour tout ça Mon Cher Patrick !

En ce qui concerne l'institution en elle-même, le soutien, l'excellence professionnelle et l'exigence intellectuelle de notre conseil de direction ont fait merveille. Les encouragements, les remises en question, les conseils et finalement la confiance donnée ont été les conditions cadre idéales de cette période. MERCI à vous tous, Sophie, Cédric, Stéphane, Gilles et les deux Olivier ; nous ne nous connaissions pas ou très peu et aujourd'hui je suis fier et reconnaissant d'avoir pu parcourir ces années en votre compagnie, ce fut un honneur et un plaisir !

Dans le registre des remerciements, mes pensées vont également vers l'équipe opérationnelle. Là aussi, tout s'est renouvelé et si aujourd'hui la CEP est présente sur presque tous les fronts, si les mandats qui nous sont confiés sont remplis à la lettre, si les grands projets avancent jusqu'au moindre détail, si les finances sont si saines, si la revue nous rend si fiers, si les conférences et événements sont si riches, variés et si bien organisés, c'est grâce à cette toute petite équipe si compétente. Grâce à Cinthia, à Géraldine, à Florence, à Amélie et, bien sûr, à Patrick. Je ne trouverai jamais assez de mots pour les remercier et leur souhaiter de continuer de servir l'économie de notre région avec le même professionnalisme et le même engagement sans faille encore longtemps.

A présent, parlons un peu d'avenir. La stratégie économique 2030 est posée, l'économie microtechnique tourne à plein régime, la Fondation pour le rayonnement de la région est créée, le bâtiment de Bévilard est vendu, la Couronne à Sonceboz est presque terminée et sera inaugurée en septembre. La CEP y prendra ses quartiers et sera rejointe par JBT et Jb.b. La marque Grand Chasseral est dévoilée depuis 6 mois et remporte une large et très rapide adhésion. Bref, les outils nécessaires à régénérer l'image de la région, à démontrer nos valeurs, nos compétences et nos richesses sont construits, c'était le mandat que l'ancien conseil de la CEP nous avait confié et je crois que nous l'avons rempli ; aux suivants de les mettre en œuvre et de les faire vivre. Car, comme vous le savez, mon métier consiste à comprendre les besoins de nos clients et à développer les équipements capables de les satisfaire, ensuite, ce sont eux qui les utilisent et les font vivre. J'espère donc avoir bien compris les besoins de notre région et avoir apporté à bon escient mes idées, mon énergie et pas mal de mon temps pour créer ces fameux outils qui faisaient défaut. En tous les cas, nous l'avons fait avec conviction, générosité dans l'effort et je crois sans chichi.

La dernière étape pour moi a été de chercher un remplaçant qui saura fédérer et poursuivre à sa manière cette mission passionnante de promotion de notre économie et de la région Grand Chasseral. Je suis convaincu que le candidat porté par le conseil de direction saura vous convaincre et porter haut le rayonnement des savoir-faire de Grand Chasseral. Je vous remercie d'ores et déjà de lui accorder une confiance aussi motivante que celle que vous m'avez accordée.

Pour conclure, Merci Chers Membres pour cette confiance et votre engagement pour notre économie. Merci à mes Chers Amis de la presse régionale pour la collaboration régulière et constructive que nous avons toujours partagée. Merci à nos sponsors et annonceurs pour leur soutien indéfectible. Merci à nos mandataires pour la confiance accordée. Et, finalement, un très grand MERCI à nos autorités, plus spécialement au département de l'Economie du canton de Berne, par son conseiller d'Etat Christophe Amman, qui nous a fait l'honneur de sa présence ce soir. Merci également à toute l'équipe de la Promotion économique du canton de berne avec qui la collaboration a toujours été particulièrement solide.

Me voici arrivé au terme de ce dernier rapport, il me reste à souhaiter un bel avenir à la CEP et sa région et à vous souhaiter à tous de florissantes affaires et le meilleur pour vous et vos entreprises.

Vive la Chambre d'économie du Grand Chasseral ! Et merci pour votre attention.

Le rapport du président est accepté à l'unanimité sous un tonnerre d'applaudissement.

4. Rapport d'activités 2022

Se référant au Rapport annuel 2022 publié préalablement sur le site de la CEP, Patrick Linder synthétise les actions menées par la CEP en 2022.

Le rapport d'activité est accepté à l'unanimité des membres présents.

5. Comptes 2022

a. Présentation

Olivier Miche, responsable des finances au Conseil de direction, présente les comptes 2022 en détaillant les montants des différents postes de charges et produits. L'exercice se termine sur un bénéfice de CHF 52'563.16.

b. Rapport des vérificateurs des comptes

Thierry Froidevaux et Thibaut Willemin ont vérifié les comptes et recommandent leur acceptation. Les comptes 2022 sont acceptés à l'unanimité et décharge est donnée au Conseil de direction.

6. Budget 2023

Olivier Miche présente le budget 2023 qui a préalablement été validé par le Conseil de direction. Ce dernier prévoit une perte d'exploitation de CHF 12'400.-. Le budget est accepté à l'unanimité par l'assemblée.

7. Programme d'activités 2023

Dans la continuité du rapport d'activités, Patrick Linder détaille le programme de l'année 2023. Une année qui sera notamment marquée par le changement de siège de l'association et la nouvelle présidence. Les missions de base de l'institution se poursuivent et la CEP continue de répondre aux besoins de l'économie régionale avec un programme d'activités riches et diversifiées. Le programme d'activités 2023 est validé à l'unanimité.

8. Elections statutaires

a. Conseil de direction

Après 7 années d'investissement au service de l'institution, la CEP prend congé de Gilles Frôté, président de la commission Services. Richard Vaucher le remercie pour son grand engagement.

Richard Vaucher propose de réélire les 6 membres sortants et présente la candidature de Nolwenn Fromaigeat pour la présidence de la Commission Services. L'Assemblée élit le Conseil de direction (Olivier Voumard, Nolwenn Fromaigeat, Stéphane Kaiser, Cédric Bassin, Olivier Miche, Sophie Ménard) par acclamation.

b. Président

Après 12 années de présidence, Richard Vaucher a choisi de ne pas briguer de nouveau mandat. Afin de conclure les projets Couronne, dont le chantier du bâtiment, il restera encore en fonction jusqu'à fin septembre.

Olivier Miche prend la parole pour témoigner, au nom du Conseil de direction, sa profonde reconnaissance à Richard Vaucher pour sa passion, sa détermination et son engagement sans faille au service du Grand Chasseral, de son économie, de ses entreprises et de ses habitants. Un tableau du peintre de Valbirse Jean-René Moeschler est offert à Richard Vaucher pour témoigner de la gratitude de l'institution.

Pour succéder à Richard Vaucher, le Conseil de direction propose la candidature de Nicolas Curty qui est élu président à l'unanimité avec applaudissements.

c. Vice-président

Olivier Voumard est élu vice-président à l'unanimité.

d. Réviseurs

Thierry Froidevaux, Lisa Muñoz et Nicolas Wyss sont élus vérificateurs des comptes à l'unanimité.

9. Divers

La parole n'étant pas demandée, Richard Vaucher clôt la partie officielle de l'assemblée à 18h45.

En deuxième partie de l'Assemblée générale, la Chambre d'économie publique du Jura bernois (CEP) a reçu Christoph Ammann, Directeur de l'économie, de l'énergie et de l'environnement du Canton de Berne.

Bévilard, le 31 mai 2023, Patrick Linder